

	Pl. Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'50
Ultramar.	2'50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS



Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Sr. Castelar

Madrid 3 á las 12'45 t.

Viendo el Sr. Castelar las dificultades de la conciliación dice que lo que desea es que se concilien Lopez Dominguez y Gamazo con Sagasta aunque no se unan Martos y Romero Roldo.

Sobre lo mismo

Madrid 3 á las 1 t.

Dice Castelar que considera perjudiciales para el partido liberal los trabajos que para lograr la conciliación se han emprendido; pues no cree posible la continuación de dicho partido en el poder sin la presidencia de Sagasta.

Campaña de «El Imparcial»

Madrid 3 á las 2 t.

Continúa produciendo sorpresa el empeño que demuestra *El Imparcial* para sostener que en la próxima solución política se impone la retirada del Sr. Sagasta del poder.

Audiencias de lo criminal

Madrid 3 á las 2'45 t.

De resultados de la supresión de las audiencias de lo criminal, acordada por el Congreso, quedarán excedentes sin sueldo 120 funcionarios de la administración de justicia.

Sobre lo mismo

Madrid 3 á las 3 t.

Los diputados y senadores que pertenecen á la carrera judicial se ocupan de allegar medios para remediar la situación en que quedan los funcionarios cesantes á consecuencia de la supresión de las audiencias de lo criminal.

Noticias varias

Madrid 3 á las 3'10 t.

El Sr. Sagasta continúa todavía enfermo.
El Sr. Moret considera de alta conveniencia la continuación en el poder del partido liberal.
El Conde de Vista-Hermosa ha solicitado se le nombre senador por derecho propio.

En las Cámaras

Madrid 3 á las 3'15 t.

El Senado ha aprobado el artículo primero, sección primera de los presupuestos de Cuba.
El Congreso discutirá hoy el acta de Motril en la que hay voto particular. El Sr. Laserna defenderá el dictamen de la mayoría.

Los presupuestos

Madrid 3 á las 3'30 t.

Varios senadores se acercarán al presidente Sr. Marqués de la Habana para gestionar que la duración de las sesiones dedicadas á la discusión de presupuestos sean de seis horas.

Fusión política

Madrid 3 á las 2'30 t.

En Valencia, Murcia y Cartagena se han fusionado los lopedominguistas y ministeriales.

Un suicidio

Madrid 3 á las 3'45 t.

Se ha suicidado el célebre escritor portugués Castello Branco por no poder soportar el sufrimiento originado por la ceguera. La prensa portuguesa dedica elogios á su memoria.

Una opinión

Madrid 3 á las 4 t.

Segun dice *El Globo* los liberales han defraudado las legítimas esperanzas del pas y están incapacitados de continuar su obra reformadora.

Preparativo belicoso

Madrid 3 á las 3'30 t.

Ha impresionado hondamente en los círculos políticos la noticia de que Alemania proyecta poner sobre las armas 800.000 hombres en tiempo de paz.

Desde Barcelona

Una batalla en el Ayuntamiento

El asunto de la huelga, bien exprimido, no daría jugo para media cuartilla y como hay otro de gran importancia, me limitaré á decir que probablemente el próximo jueves se levantará el estado de guerra, que por cierto es de una guerra muy pacífica y más tranquila, pero mucho más, que la paz armada de las potencias europeas. Antes de entrar en la cuestión magna quiero asimismo dar un par de noticias mondas y sin ninguna clase de aderezo: es á saber: 1.º que se trata de celebrar en el Teatro Principal una función en honor del decano de nuestros actores, el venerable anciano D. José Valero y 2.º que el lunes por no haber permitido el tiempo que fuera el domingo, se celebraron en esta puerto unas regatas... hasta allí, es decir hasta la boca del puerto.

Y sin más preámbulos ni circunloquios, que dijo el otro, me meto en las Casas Consistoriales y una vez en ellas me dirijo al Salón de Ciento, donde hay no un centenar sino unos cuantos centenares de espectadores esperando que salga la cuadrilla. El presidente hace un rato que está en su palco, sentado indolentemente esperando que llegue la hora de la silba colosal.

Poco después aparece la cuadrilla presidida por los dos diestros Sres. Fuster y Lluch. Después de un capeo bastante pesado que en honor de Montes da al público el secretario con la lectura del acta, tocan á banderillas y se lee la siguiente proposición:

«Pero antes, vale más que *hagamos* un poco de historia, como dicen los concejales *enstruidos*, con el doble objeto de que los lectores conozcan los antecedentes y de que yo pueda dejar el estilo de revista taurina que por mi mal había adoptado.

Pues hay que saber que la Comisión liquidadora de las cuentas de la Exposición Universal formada por respetabilísimas personalidades, entre ellas D. Francisco de Paula Rius y Taulet remitió á últimos del mes pasado dichas cuentas á otra respetabilísima persona, á don Félix Maciá y Bonaplata.

Pero, á pesar de su respetabilidad, D. Félix Maciá y Bonaplata, no está muy enterado; que á gámas, de la marcha administrativa de los negocios municipales, lo que en mi sentir le honra grandemente. Así es que no supo que hacer de las cuentas y las mandó á un secretario, quien tampoco supo lo que era pertinente, como dicen en la curia. Llamó al presidente de la Comisión de Gobernación, pero este, unas veces por hallarse enfermo, otras ausente, otras por causas relativas á la huelga no acudió al llamamiento del Sr. Maciá.

Y mientras tanto las cuentas dormían el sueño de los justos en poder del secretario.

En esto á la comisión de Hacienda se le ocurre reclamar el sobrante de las cuentas de la Exposición en un dictamen que entra á formar parte de una orden del día.

Enterado el Sr. Rius y Taulet de esta descortesía, publica un comunicado en el *Diario de Barcelona* en el que pone de vuelta y media al Ayuntamiento y en el que dice que él jamás tocó el violón con tanta maestría.

Naturalmente la comisión de Hacienda se avergonzó de haber hecho *plancha* tan colosal, como dijo un escribiente del Municipio que está en vias de ascender á teniente de alcalde, y contestó al comunicado de Rius y Taulet y consortes que, consorte más, consorte menos, son diez y seis, diciendo que de todo tenía la culpa el alcalde, por no haber dado cuenta á la Comisión de tener en su poder las cuentas y emplazando al Sr. Maciá para que en el término de ocho días compareciera ante la corporación municipal á dar explicaciones.

El alcalde prometió hacerlo así, y en efecto, como ha visto el lector fué al redondel, á la primera corrida y se explicó. ¡Vaya si se explicó!

Después de haber confesado su ignorancia respecto á la administración municipal, dijo que él no se tenía la culpa de que las cuentas no hubiesen pasado antes á la comisión de Hacienda per cuanto estaba convensido de que debían pasar á la de Gobernación, y que si no retiró el citado dictamen de la orden del día, fué porque creyó que el sobrante de las cuentas de la Exposición las pedía la comisión de Hacienda á la de Gobernación y no á la liquidadora presidida por el marqués de Olérdola, máxime cuando esta última no tenía ningún céntimo, y si solo números y papeles más ó menos mojados.

Mayor sinceridad no cabe.

Sin embargo, los señores concejales no se dieron por satisfechos, y uno de ellos, el señor Fuster, después de un discurso muy digno de elogarse tanto por su fondo como por su forma, libre feliz é independiente, dijo que la conducta del alcalde respecto al asunto que se debatía solo podía atribuirse á un olvido ó á una mala intención.

Aquí fué Troza. El público que desde los primeros momentos del conflicto se había puesto decididamente en favor del alcalde y que como he indicado al principio había llenado aquel día toda la plaza, empezó á gritar, silbar, toser, murmurar y hasta amenazar al orador, que cual otro Mirabean estendía impasible su mirada por encima de la turbulenta muchedumbre. ¡Valor cívico como el suyo!

Resistee la pluma á seguir narrando los horrores de aquella batalla. Basta decir que todos, ó casi todos los periódicos, han convenido en que, no la ganó el alcalde ni la ganaron los concejales; triunfó el público y salió derrotada la administración municipal.

No ganó el alcalde, porque, después de dar otras explicaciones fué, poco á poco, transigiendo y no vencieron los concejales porque el público pudo más que ellos. Además, defendían una mala causa.

Los defensores del alcalde y enemigos, por lo tanto, de todos los concejales, puesto que todos se pusieron en frente del Sr. Maciá, con objeto de hacer olvidar los disgustos que sus compañeros le han hecho sufrir, se reunieron el jueves en el Teatro Romea y aprobaron la siguiente proposición:

«Los que suscriben, vecinos de esta ciudad, des-ando contribuir por todos los medios posibles á que se manifieste con toda claridad el ansia vehemente con que persigue Barcelona, sin distinción de clases ni partidos, el logro de una administración municipal honrada; entendiendo que el actual alcalde don Felix Maciá y Bonaplata ha correspondido hasta ahora con actos á este deseó unanime de la opinión pública considerando que es preciso que el vecindario, con el objeto de vigorizar la autoridad del señor Alcalde, presidente del Ayuntamiento, salga de su justificada indiferencia y por medio de un acto público declare formalmente las simpatías y confianza que le merece la conducta del señor Maciá y Bonaplata, proponen para su ejecución las siguientes bases:

1.º Obsequiarle con una serenata que tendrá lugar á la mayor brevedad y en la mejor forma posible.

2.º Regalarle un álbum que contendrá una dedicatoria y las firmas de todos los que, conformes con nuestro pensamiento, quieran contribuir al obsequio.

3.º Al objeto de allegar recursos para la realización de lo acordado, queda desde este momento abierta una suscripción, y se invita á todos los barceloneses á tomar parte en ella y á fomentarla.

4.º Para la ejecución de todo lo que antecede, se nombrará una comisión compuesta de quince individuos con facultad de aumentarse hasta el número que estimen conveniente y de nombrar las subcomisiones que consideren útiles.»

He querido transcribir esta proposición, porque ella demuestra que en el asunto de las cuentas de la Exposición, asunto muy delicado y que ha merecido que todos los periódicos se ocupen en él extensamente, encierra otra cuestión mucho más grave que se indica claramente en el preámbulo de la copiada proposición.

Quien lea entre líneas podrá estar muy pronto al cabo de la calle.

Yo no puedo decir más.

2 de Junio de 1890.

B. AMENGUAL.

Movimiento político

La solución política.—Conferencia de Lopez Dominguez y Martos.—Una broma.

La tarea del general Lopez Dominguez se reduce á la instrucción de un sumario en el que

figuran como procesados el partido Conservador y el Sr. Sagasta. Han declarado ya los señores Martínez Campos y Martos y estos opinan de que ha llegado el caso de que el partido conservador venga al poder para afirmar las reformas introducidas por el partido liberal, sin embargo añade este último que bien podría venir una solución democrática presidida por dicho Sr. Martos en cuyo punto concreto no está conforme el general restaurador porque teme que de continuar las reformas liberales más allá del estado á que hoy han llegado, puede tanto velocidad poner el tren en peligro y se estrellen los pasajeros, por cuyo motivo insiste el general en la solución conservadora.

De la indagatoria tomada al Sr. Sagasta resulta que éste no permitirá ahora ni nunca la continuación del partido liberal en el poder sin su presidencia que es lo que cabalmente impide bajo todos conceptos la unión de los disidentes que no se avienen á la conciliación mientras Sagasta gobierne.

Falta ahora la vista previa para la celebración del juicio oral que se celebrará tan luego terminen los presupuestos y entonces la Corona fallará.

Por lo que el sumario arroja, políticos de valía aseguran que los conservadores llevan gran ventaja, y por ello tienen mucho que agradecer á la actitud de Martos.

Se ha celebrado, como saben los lectores de LA ALMUDAINA por los telegramas publicados, la conferencia anunciada entre los señores Martos y Lopez Dominguez.

Después de los saludos de cortesía, dijo éste: —¿Sabe V., D. Cristino, que uno no puede visitar á un amigo sin que los periódicos den á la visita un alcance que no tiene?

El Sr. Martos: Eso no puede evitarse, y le debe á V. tener sin cuidado. Aquí, ó se hacen las cosas con el sigilo de la conspiración, y entonces no se comentan, porque no se conocen, ó la opinión se apodera de los hechos para comentarlos á su gusto.

El Sr. Lopez Dominguez: Mi objeto, como V. sabrá por Romero, no es otro que el de exponer las opiniones de todos los personajes del partido liberal, con el objeto de formar juicio, y proceder en consecuencia. Si logro establecer la unión de todos los elementos que se han disgregado, consideraré mi misión cumplida; de otra suerte, siempre tendré la satisfacción de haber cumplido con mi deber.

El Sr. Martos: Eso es muy laudable, pero sospecho que tendrá V. que luchar con dificultades insuperables para conseguir su propósito.

El Sr. Lopez Dominguez: Vamos á ver, don Cristino: ¿V. apoyaría la formación de un ministerio intermedio, como única manera de evitar que se imponga la solución conservadora?

El Sr. Martos: Le diré á V., yo no creo en semejante ministerio; pero si Vds. llegaron á formarlo, claro está que no había de ser hostil; le miraría con benevolencia, aunque sin poder aceptar las responsabilidades del poder, ni siquiera por representación. Hay, además, otra cosa: ¿V. considera á Sagasta como factor conveniente, ó como factor indispensable? Si en el primer caso, es decir, si sólo es una cuestión de conveniencia para la política, claro está que un Ministerio intermedio podría vivir sin su tutela; pero si Vds. creen que Sagasta es indispensable, con Sagasta es con quien tienen que contar en primer término, dándole la fuerza, es decir, sumándose á él para que él á su vez les apoye.

El Sr. Lopez Dominguez: ¿De suerte que V. se considera completamente extraño á esa idea de reconciliación?

El Sr. Martos: Desde luego; yo cumplí mis compromisos con el partido liberal, y ahora me encuentro en situación distinta; miro las cosas de otro modo, porque yo veo que la calentura no está en la ropa, sino en el cuerpo, y por eso no me puede inspirar ahora confianza una solución que hace seis meses consideraba conveniente. Un ministerio intermedio, cuando aún no estaba aprobado el sufragio universal ni los presupuestos, se imponía antes; ahora sólo podría ser compás de espera, que de nada habría de servir, porque á la altura á que han llegado las cosas, una de dos: ó la política se para para consolidarse, y esa es la solución conservadora, ó sigue marchando, y ese soy yo. Después de esto, ya puede V. figurarse cómo verá las cosas. Si forman Vds., que lo dudo, un Ministerio intermedio, la cuestión, cuando éste caiga, tendrá los mismos puntos de vista; no habrá variado.

Por esa causa salía el general Lopez Dominguez con tan mala cara de casa de su amigo el Sr. Martos.

En uno de los pasillos del Congreso conferenciaban, en broma, los Sres. Pidal (D. Alejandro), Gamazo y Guillón (D. Pío). Entre las bromas que allí se cruzaron, recordamos haber oído al paso que decía D. Germán: «Nosotros no podemos ir con Vds. porque no nos recibirían.»

El Sr. Pidal: Al contrario; les acogeríamos con los brazos abiertos.
El Sr. Gamazo: Conténtense Vds. ahora con venir al poder y respeten nuestra modestia.
Podrá ser la cosa pura broma, pero en estos tiempos... las cañas se vuelven lanzas.

Cinco asesinatos

Por los telegramas que hablamos días pasados tienen noticia los lectores de los crímenes cometidos en Córdoba por un furioso que quería á todo trance ir á los toros y no tenía dinero para ello. Hé aquí los detalles de este hecho espantoso:

«El asesino se llama José Pérez (a) Cintas Verdes. Es natural de Almería, y desde hace tiempo vivía en Córdoba, trabajando como albañil. Era pendenciero y amigo de quimeras. Le habían despedido de varias obras por cuestiones promovidas con sus compañeros, y, según parece, había estado detenido en algunas ocasiones.

El día del crimen fué al Jardinito, que es una preciosa huerta situada en la falda de la sierra, y preguntó por el arrendatario.

La persona que nos trasmite estas noticias, tomadas de lo que públicamente se decía en la ciudad y sujetas á comprobación, nos dice que una de las versiones que circulaban era que el Cintas Verdes había trabajado como albañil en el Jardinito, y cuando preguntó por el arrendatario de la finca le pidió alguna cantidad que el Cintas Verdes creía le adeudaban. Según otra versión, nada le debían en el Jardinito al criminal, y éste fué á pedir el dinero prestado.

En el momento de llegar el Cintas Verdes á la huerta le salió al paso la mujer del hortelano, y el albañil le dijo:

—Míre V., vengo á por dinero, porque me hace falta... Hoy yo voy á ir á la corrida de toros, porque Dios quiere.

—Y á mí qué me cuenta V.?—contestó la mujer.

—Se lo cuento á V. porque no está su marido, pero si viene se lo contaré á él.

En el tono en que hablaba el albañil comprendió la hortelana que aquel hombre venía decidido á armar pendencia, y trató de echarlo de allí con buenas palabras; pero Cintas Verdes, en vez de calmarse, se excitó más, y dijo, profiriendo horribles blasfemias:

—No, no me voy sin el dinero.

Renovó el criminal sus blasfemias, y de repente, sacado de una pistola Lefoucheux, disparó sobre la mujer del hortelano.

Salió éste al oír los tiros y Cintas Verdes se precipitó sobre él. Instantáneamente sacó una navaja y asestó al pobre hortelano un tremendo tajo tan fuerte, que casi le separó la cabeza del tronco.

El guarda del naranjal quiso detener al criminal, pero éste le mató también de una terrible puñalada.

Des niños estaban presenciando la escena. Las pobrecitas criaturas lloraban aterradas, diciendo el mayor, que tiene cinco años de edad:

—No nos mate V., no nos mate V.!

El bárbaro asesino cogió al infeliz niño y le rebanó la cabeza con un tajo. Lo mismo hizo con el otro niño, cuya edad era de tres años.

Todos murieron en el acto, excepto la mujer,

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 21

JORGE OHNET

EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

—Puesto que es preciso, padre, seré franco. Los negocios que me encomienda Vd. me parecen deplorables. Los estudié á fondo... Creo que no puede obtenerse más que una fama muy desagradable siguiendo litigios de esa índole... y, si me es lícito darle á Vd. un consejo..., opino que debe transigir para evitar que el público se entere.

Carvaján no contestó: sus facciones tomaron una especie de dureza enorme; parecían inflexibles como la piedra; sonrió irónicamente, y levantándose con calma, dijo luego:

—Pero, hijo mío, hazte cargo que yo adelanté mi dinero... y es muy justo que quiera recogerlo!... ¡Además, no me espanta á mí que el público se entere; cada tres por cuatro me veo en la dura precisión de embargar á mis deudores que no pagan á tiempo! ¡Estos bestias de palurdos parece que tienen el dón de tomar á préstamo lo que no pueden pagar nunca!... Los que no tienen fincas, nos dan cose-

que aun vive, pero está en inminente peligro de muerte.

Después de cometer el crimen, Cintas Verdes cogió una escopeta del guarda, decidido á seguir matando. Y no mató más porque nadie quedaba en el naranjal.

Entonces rompió un arca, robó 11 pesetas, se quitó la blusa, que tenía llena de sangre, y se fué á Córdoba, donde estuvo en casa de su querida. Se mudó de ropa y se fué á la plaza de Toros, á cuya salida fué preso, como ya se sabe.

El asesino ha declarado su crimen. Tiene 27 años de edad, y hay quien cree que estaba borracho cuando fué al Jardinito.

El encargado de comprar la naranja, que, según costumbre, fué á medio día á recoger los frutos, se encontró con el terrible espectáculo y dió parte á la autoridad.

Este suceso ha causado en Córdoba gran consternación.

Anoche participó el gobernador de Córdoba que el autor del crimen está convicto y confeso. Añade que el sumario se ha terminado y que horrorizan los detalles del crimen y el cinismo del asesino.»

Un Segismundo femenino

Escriben desde Luena la relación de un suceso que ha causado honda impresión en cuantos lo conocen.

Existía en el citado pueblo andaluz una mujer que ha estado ejerciendo durante tres años el oficio de carcelero.

Hace algunos años quedó huérfana una sobrina suya, y al tratar entre los parientes de encargarse de su asistencia y cuidado, nadie como ella mostró tantos deseos de encargarse de su educación y de su porvenir.

Concepción, que así se llama la niña, estuvo durante algún tiempo cariñosamente atendida por su tía hasta hace tres años.

Esta niña, que padece ataques de idiotismo, desapareció hace tres años, contestando su tía á los que procuraban averiguar su paradero que su sobrina había marchado á pasar una temporada con unos parientes que habitan en el cercano pueblo de Monturque.

Hace algunos días unos vecinos, al asomarse á las ventanas recayentes al corral de la tía de Concepción, quedaron asombrados ante el espectáculo que veían sus ojos; de una poicila destinada al barge de los cerdos vieron salir un ser completamente desnudo, que lanzando gritos inarticulados se lanzó con ansia sobre unos despojos que los vecinos habían arrojado. Una mujer que presenciaba la escena reconoció á pesar de la transformación semi-salvaje operada en la niña, á la desgraciada Concepción, y conmovida arrojó al corral algunos pedazos de pan, que la niña devoró en algunos instantes.

Los vecinos dieron cuenta del hecho al párroco del distrito, D. Rafael García, y éste, acompañado de la autoridad y de algunos vecinos, penetraron en la casa, encontrando á la niña acostada en el interior de la inmundicia zahurda y llena de repugnantes parásitos.

La autoridad dispuso la traslación de la niña al hospital de San Juan de Dios, en donde continúa en estado muy grave.

No se dice qué al monstruo tía de esa infeliz se le haya impuesto el castigo que merece.

NOTICIAS

Del Extranjero

La corbeta mercante española *Tres amigos*,

chas en garantía; esto se llama crédito agrícola, querido!... Sin mí no tendrían con qué pagar á los propietarios... ¡y se me figura que no creerás que debo regalarles mi fortuna!... ¡Y, sobre todo, no presume de filántropo; soy un hombre de negocios; necesito grano ó metalico al vencimiento!... Pero, ¡oye, tú! ¡Se te figura que te engaña! ¡Tú no comprendes como yo la cuestión!... ¡Es menester juzgar por el prisma de la practica, dejando á un lado la teoría!... ¿Quieres que te digo la verdad? Pues mira: ¡esos infelices, según tú, son unos bribones, que me sacan el dinero y me arruinarán, si me descuido!... ¡En todos estos negocios pierdo, créame, pierdo!...

Dijo estas frases con acento de tan hoda convicción, que su hijo no encontró palabras para responder. ¡Le arruinaban! ¡El era la víctima, y los deudores quienes le despojaban! Aquel impudoroso sarcasmo anonadó á Pascual.

El banquero dió unos pasos, y poniéndose enfrente del joven, le miró con sus escrutadores ojos, exclamando:

—En suma, y para concluir, Pascual: ¿quieres encargarte de mis negocios? ¡Sí, ó no!

Este dudó un instante, luego su rostro se cubrió de rubor, y repuso con energía:

—No.

—¡Ah!... ¡Ah!...—exclamó en dos diversos tonos Carvaján.—¡Eres un valiente, no mascullas las palabras!... ¡Pero me figuro que no creerás que voy á mantenerme para que te pasees!...

—¡Ya tendrás ocupación, no tema Vd., padre!... ¡Pero le ruego que no me contrarié!...

—¡Has supuesto semejante desatino?—dijo con aspereza el banquero.—¡Acaso pensaste

capitán Rafael, embarrancó á unos 300 metros del canal que da entrada á la bahía de Tolón.

Las autoridades francesas, en cuanto tuvieron noticia del hecho, dispusieron la salida de un remolcador para que auxiliase al buque español.

Después de muchos esfuerzos se logró poner á este á flote y conducirlo al puerto de comercio.

—*The Daily Chronicle* publica un artículo de sensación dando el grito de alarma sobre los progresos que Alemania realiza en África.

Dice que Egipto quedará perdido para Inglaterra si esta potencia lleva su debilidad hasta el punto de permitir que los alemanes se instalen en la cuenca del Alto Nilo.

Este artículo llama vivamente la atención y es objeto de animados comentarios.

—La prensa francesa pretende que Alemania aumente sus guarniciones las plazas fronterizas con Francia, reforzando las obras de defensa de un modo formidable.

—La exposición de sellos correos que acaba de abrirse en Londres ha sido asegurada en una compañía por valor de diez millones de reales.

—Dícese en París que el emperador Guillermo II ha desterrado de Alemania á Bismarck, y que este se dirigirá á Inglaterra.

Ultramar

Correo de Cuba

El día 10 del corriente se presentaron en los almacenes de Hacendados de la Habana unos cuantos licenciatos de presidio, tratando de sublevar á los penados que trabajan en la descarga de cajas de petróleo de la fábrica del gas; requiridos diferentes veces por las escoltas que custodiaban á los penados para que despusieran su actitud y cesaran en sus excitación, no sólo no hicieron caso, sino que trataron de agredirles, y aquellos se defendieron con los machetes, resultando heridos algunos ex-presidarios y capturados otros.

—La colonia Leite Vidal, establecida en el término municipal de Mayoría, provincia de Santiago de Cuba, á consecuencia de un incendio que se declaró el día 7 del corriente mes, quedó reducida á escombros, habiendo los colonos perdido todo su equipaje, y sufrido la tropa que en ella se alojaba pérdidas de consideración en su equipo y armamento.

El incendio fué casual.

El gobernador general de la isla, tan pronto tuvo conocimiento del siniestro, dictó las órdenes oportunas para que se reponga todo lo perdido.

—R. fiere *La voz del Pueblo*, de Unión de Reyes, que hallándose de excursión varios individuos en la finca de Manjuarí, se internaron en la ciénaga por la orilla del río Jatibónico hasta la embocadura del mismo, en donde encontraron un asiático que, según les manifestó, hacía mas de tres años habitaba en ese punto á la intemperie y que sólo se mantenía de las carnes de jicoteas y cocodrilos que mataba en lucha con ellos.

El asiático presentaba varias mordeduras en las piernas y brazos causadas por aquellos animales, y sus vestidos se acompañan de la piel de los mismos, la cual se la amarraba al cuerpo con tiras de yagua.

Por las noches se subía al copo de una palma de las pequeñas, que tanto abundan en las ciénagas, donde, según dice, descansaba algunas horas.

Fuó entregado al puesto de la Guardia civil de Zapata y conducido por la fuerza del mismo puesto hasta el vecino pueblo de Bolondrón.

—Dice *La Doctrina* de Holguín (Habana), que dos soldados de caballería abandonaron

que me haces falta? ¡Me hubiera gustado asociarte á mis operaciones mercantiles, y hacerte aprovechar mi experiencia! ¡Te haces el desdenguado, y pretendes valerte de tus propias fuerzas!... ¡Bueno; me parece muy bien!... Acaso engendré un águila...; pero mientras no me lo pruebes, creo que se trata de un simple ganso... En fin...; buenas noches: y ya que te bastas con tus ideas quijotescas..., veremos qué te producen, y me alegraré que no te arrepientas de ello nunca!...

Abrió la puerta, hizo salir á Pascual, y sin pronunciar palabra se volvió á encerrar en su gabinete de trabajo. Cuando se quedó solo, se paseó arriba y abajo por algún tiempo, agitado por la rabia, y por fin se detuvo, dió un puñetazo sobre el escritorio, y murmuró:

—¡Bien me ha dado en las narices con su franca negativa!... ¡Soy un estúpido, que le dejé en libertad de hacer su gusto, y aún creo que me impone con su actitud!... ¡Un monigote de veinte años permitiéndose criticar á su padre!... ¡Por Dios vivo que no me reconozco!... ¡Es la primera vez en mi vida que me domina el obstáculo!...

Meneó la cabeza, se quedó pensativo, y luego concluyó sonriendo:

—¡Bah! ¡Es lo mismo! ¡Sea lo quiera, es un Carvaján!...

Sí, lo era; pero de la buena raza; con toda la resolución y la energía, con todo el ardor de un carácter franco, apoyándose sobre una base firmísima de delicadeza y honradez. Hizo como había ofrecido; empezó á ejercer, y á los seis meses de esto su reputación estaba hecha, y se le enviaba á informar en la Audiencia de Reune

su cuartel en la mañana del 3 del actual, llevándose las tercetas y algunos paquetes de cápsulas, y dirigiéndose á la finca del hacendado D. Francisco Velázquez, le pidieron el dinero ó la vida; dicho señor les contestó que les daría la vida, puesto que dinero no tenía, y entonces intentaron registrar la casa, á lo que se opuso su dueño ganando la puerta del aposento donde estaba su señora, y egrimiendo un machete que encontró al paso.

Los criminales, después de un momento de vacilación, abandonaron la casa, siendo el día siguiente capturados por la Guardia civil y conducidos al poblado de San Andrés; uno de ellos está herido por haber hecho resistencia.

—En los montes de Valera, término de Cabezas, en la provincia de Matanzas, ha sido detenido por un ceñador de policía otro de los bandidos que asaltaron la colonia Cayabayos, propiedad del asático Antonio Romero.

—Según *La Alborada*, de Pinar del Río, son grandes los trabajos que este año se han realizado para poner en explotación las magníficas salinas naturales de Nuestra Señora de las Nieves situadas en las inmediaciones de la Punta del Guanito, en el término municipal de San Luis, para cuya empresa se ha formado una sociedad que cuenta con un inmenso capital para explotarla.

Las salinas ocupan una extensión de más de dos kilómetros cuadrados, y de un terreno tan sumamente apropiado para el caso, que en los años de sequía ha rendido miles de faegas de sal, de la que han hecho uso para sus necesidades los labradores de aquella comarca.

—En Santa Clara, á principios de este mes, descargó un violento ciclón, causando en los campos considerables daños.

—En las inmediaciones de San Gil cayó un fuerte aguacero acompañado de granizo y viento tan huracanado, que tronchó multitud de palmeras, arrancó de raíz algunos platanares y echó por tierra varias cocas de tabaco.

De las Provincias

Se ha celebrado la vista del sumario instruido contra D. Joaquín Fiol Pujol sobre publicación del «Memo-andum», y habiéndose terminado ya el período de sumario, podemos hacer lo que hasta ahora no hemos hecho, ó sea dar á conocer á nuestros lectores las resoluciones del tribunal.

La adoptada hoy es la siguiente: «Valencia 31 de mayo de 1890.—Resultando que en el acto de la vista el ministerio fiscal ha propuesto se abra el juicio oral en este sumario, cuya terminación fué confirmada contra don Joaquín Fiol.

Considerando que resulta del proceso la existencia de un hecho que revista caracteres de delito, procediendo acceder á la petición deducida y que se formulen los escritos de calificación.

Se abre el juicio oral, y comuníquese la causa al señor fiscal para que en el término de cinco días califique por escrito los hechos. Le mandaron los señores del margen y firmaron Francisco Bernard, Román Barroeta, Carlos Miguel Lizana.—Por el Sr. Gomez, secretario sustituto, Elías Millán.»

El magistrado Sr. Durán se ha excusado de intervenir en esta causa, por unirla amistad íntima con el Sr. Fiol.

—Parece que las empresas de tranvías de Barcelona desde el día 1.º del próximo Junio restablecieron las antiguas jornadas de trabajo, y que con este motivo los empleados volverán á declararse en huelga.

—Tel grafán de Valencia que han sido detenidos, y puestos á disposición del Juzgado, cin-

en un pleito de gran entidad contra cierta sociedad de mucha influencia. Hablaba con una claridad y una desenvoltura notabilísimas, y en breve alcanzó la verdadera elocuencia; los magistrados le escuchaban con admiración, sin fastidio ni sueño; y esta manera de atenderle influía no poco en el éxito de sus empresas.

Esto produjo en su padre un doble efecto; le enorgullecía y le exasperaba; porque comprendía que el joven estaba en camino de emanciparse muy en breve. Siendo nada más un «bogido mediano, qué le importaba? Le hubieseenido junto á sí, desdendiando su medianía y sosteniéndole como de limosna; pero siendo toda una notabilidad ¿no era tristísimo no poder aprovecharle en beneficio propio? En sus manos hábiles, aquel joven hubiera sido un instrumento poderosísimo que le hiciera dueño absoluto de todo el partido; lo único que le faltaba, el don de hablar fácilmente, la posesión de creces su hijo; podía ser la voz de su inteligencia, y se encontraba con que este elemento se le oponía en vez de ayudarle.

No se trataba ya para Carvaján de hacer estudiar á Pascual aquellos negocios que contentaban los apollillados legajos; su ambición era otra ahora; el talento de su hijo podía serle más útil todavía para combatir al marqués en el terreno de la política, apoderándose de la opinión, asegurando las elecciones en favor suyo, y una vez en el terreno de las intrigas poder alcanzar la meta deseada. Mas ¿cómo imponersele, si jamás le manifestó cariño, si le dejó crecer sin ocuparse de él, absorto en sus negocios y en sus planes de venganza?... Para atraerle por medio de los halagos, era ya tarde;

co individuos que habían alquilado una casa en la calle del Vestuario, con el objeto de cometer un robo en una casa medianera, donde habita un acaudalado comerciante.

En su poder fueron halladas armas, palanquetas, ganchos é instrumentos de todas clases, apropiados para los trabajos de su industria.

—Ha telegrafado el Gobernador de Jaén que, á consecuencia del excesivo peso que llevaba el coche correo de Baeza, se rompió una tuerca, causando el vuelco del vehículo, en el puente Gil de Oñed, de cuyo accidente resultaron casi todos los viajeros heridos.

—Entre el acalde de un pueblo de las Alpujarras y un vecino llamado José Miguel, á las Cuatro arrobos, se hizo días pasados una apuesta de 10 duros, que ganaría el que lograra comer el pienso de una caballería.

La apuesta fué ganada por el alcalde, en presencia de varios testigos.

—Durante la próxima temporada de verano, la Compañía de los ferro-carriles del Norte establecerá un servicio especial de trenes expresos entre Zaragoza y la frontera francesa.

Saldrán de Zaragoza para Alsásua los martes y viernes á las dos de la mañana, enlazando en esta última estación para Francia, con el expreso descendente de la mañana. De Alsásua saldrán los trenes expresos los miércoles y sábados para llegar á las dos de la madrugada.

Dichos trenes, que serán de oportuno establecimiento, enlazarán así con los expresos de Barcelona á Madrid, en Zaragoza, y los de Madrid á Irún, en Alsásua.

—En Mugaros (Galicia) estaba arando días pasados un labrador, siendo ayudado en su ocupación por un niño de 10 años, hijo suyo. Cerca del medio día suspendió el labrador su tarea para fumar un cigarro y dar algunos momentos de descanso á su hijo, abandonando el arado y separándose algunos pasos de él.

El niño entonces se sentó en el suelo delante de la yunta y en el lado que estaba por labrar, cuando de repente salió corriendo la pareja de bueyes, atropellando á la criatura, con tan mala suerte, que, chocando la punta de la reja en su cabeza, se la clavó, arastrándole un buen trecho.

De resultas de la herida, el niño murió. La madre perdió la razón.

—He aquí algunos detalles recogidos de la prensa de Zaragoza á propósito del hundimiento del puente de Gállegos, en el que por un verdadero milagro no ocurrieron multitud de desgracias, habiendo solo que lamentar fuertes contusiones sufridas por un carrero.

Otro carrero cayó también al verificarse el hundimiento, tuvo la fortuna de no recibir más que dos ligeras rozaduras.

Para pasar los carros el puente tenían que guardar turno, á fin de evitar lo que ahora ha sucedido.

Había penetrado en el puente un carro cargado de sacos de harina, y cuando elevaba recorridos unos 20 metros notó el carrero que le hacia señales el guarda, significándole que no le tocaba el turno, y mandándole parar.

Así lo hizo, y penetró en el puente por el lado opuesto otro carro con análoga carga.

En el momento de cruzarse, y cuando el carro que estaba detenido trató de hacer un movimiento para desviarse dando paso al otro carro, mulas, carros, sacos y puente cayeron al agua.

Por fortuna todo se redujo al estrépito del hundimiento y á que los sacos de que iban cargados los dos vehículos quedasen en medio de la corriente.

La Derecha, de Zaragoza, se extraña y con razón, de no haber visto en el lugar del siniestro más autoridades que un inspector y dos agentes.

—En Sevilla, un individuo concurrente á las tabernas, tenía frecuentes reyertas en su casa por oponerse á que una hija suya sostuviera relaciones con un joven de intachable conducta.

Anteanoche, al regresar de la taberna, encontró á su mujer y á su hija cosiendo, envió á esta última á un recado, y en el mismo momento en que era obedecido sacó una navaja y asestó una terrible puñalada á su mujer que dió un suspiro y cayó muerta sobre su labor.

El parricida trató de huir; pero su propia hija, que adoraba á su madre por la resignación con que la infeliz sobrelevaba su desdicha, le persiguió gritando y consiguiendo que le prendieran.

—En Vélez Rubio (Almería) ha sido encontrado el cadáver del comisario de apremios, Sr. Serrabona, muerto de un tiro en el vientre.

Como presuntos autores de este delito, están presos dos labradores de aquella localidad, á quienes dicho agente tuvo que embargar algunos días antes.

De la Capital

La reunión de los dependientes de comercio de esta capital se verificó el lunes: resultaron elegidos, por mayoría, para constituir la Junta Directiva, los socios siguientes:

Presidente, D. Antonio Correa.—Vice-presidente, D. Vicente Malla.—Secretario, D. Juan Costa.—Vice secretario, D. Tomás Martorell.—Tesorero, D. Manuel de la Herrán.—Contador, D. Conrado Carré.—Bibliotecario, D. Pedro Casas.—Vocales, D. Rafael Barberá, D. Do-

mingo Andreu, D. Cándido García, D. Domingo Canibell.

Por efecto de una casi repentina enfermedad que atacó al ex-diputado provincial D. Miguel Puigerverr anteanoche, le fueron administrados los sacramentos.

Anoche seguía un poco más aliviado si bien no había desaparecido la gravedad de su dolencia. Deseámosle pronto y total restablecimiento.

Ayer por la mañana durante algunas horas cayó una menuda lluvia, que llegó á convertirse en copiosa, cesando á cosa de la una. A beneficio de ella se suspendió la operación del riego y hasta las últimas horas de la tarde en que ya estuvo absorbida por el suelo, no se pudo andar por las calles sino pisando barro.

Ha tomado posesión canónica del beneficio del concordato en la basilica metropolitana de Valencia para el cual últimamente fué nombrado, nuestro paisano D. Antonio Planas Pbro. á quien felicitamos.

Vuelven á producir quejas los vecinos de Son Españolet y de los caseríos inmediatos, relativas á la falta de seguridad en que se hallan sus bienes por efecto de los hurtos y raterías que se cometen, y vuelven á solicitar el auxilio de la guardia civil, toda vez que resulta ineficaz toda otra gestión.

Ya hace tiempo hubimos de llamar la atención de la autoridad sobre este particular y por algunos meses cesaron las quejas; más hoy vuelven á repetirse y de ellas se han hecho eco algunos periódicos de esta ciudad, de modo que se tienen por justas y por motivadas y por consiguiente merecen ser atendidas.

En la inspección de vigilancia, según dice un colega, se han visto dos juicios á que han sido sometidas varias mujeres; una de ellas por haber causado en riña una herida en la frente con una llave á otra, que hubo de ser curada en la casa de Socorro; y dos del arrabal de Sta. Catalina que alborotaron el barrio peleándose por causa de una riña habida entre dos chicos hermanos de cada una de las querellantes respectivamente.

El vapor Palma fondeó ayer en nuestro puerto procedente del de Barcelona, de donde trajo 37 pasajeros y correspondencia oficial y pública.

No se ha presentado postor alguno á la subasta que debió celebrarse anteaer en este gobierno de provincia para contratar la conducción diaria de la correspondencia entre la ciudad de Ibiza y el pueblo de S. Juan Bautista.

Tenemos noticia de que la Comisión provincial ha acordado que se practique un análisis químico completo de las aguas termales de Campos, siendo probable que se confie dicho estudio á un reputado perito de Barcelona.

Terminadas ya las importantes reformas iniciadas en la anterior temporada en aquellos baños, con una instalación completa de duchas y pulverizaciones, mejorado el servicio de fonda y otros, sólo faltaba conocer en detalle la composición del remedio hidro-mineral, para que figure el único Establecimiento balneario que poseemos, á la altura de los de su clase en la Península.

Ayer fueron conducidos á esta ciudad por una pareja de la guardia civil y puesto á disposición del Sr. Presidente de la Audiencia en la cárcel de Palma, dos cónyuges de Inca, presuntos autores de la muerte dada al hermano del esposo, delito que se descubrió, según recordarán nuestros lectores al cabo de un año de haberse cometido, siendo encontrado el cadáver enterrado en diversos parajes del corral de la casa que habitaban ambos consortes.

La sumaria parece que ha sido ya terminada por el Juez de Instrucción de aquel partido y enviada á esta Audiencia para señalamiento.

Por haberse despedido los trabajadores del Ayuntamiento hace algunas semanas, han quedado sin concluir varias obras entre ellas una acequia en las inmediaciones de la calle de la Olivera, que exhala miasmas tan pestilentes que causan molestia suma á aquellos vecinos.

Suplicamos que para complacerlos como es justo, y para verificar un acto exigido por los más triviales preceptos de la higiene, se haga un esfuerzo y se quite la causa que produce tales exhalaciones, bien sea tapando la acequia, bien concluyéndola.

Ayer á cosa de las tres de la tarde se promovió un pequeño tumulto en el felato de S. Antonio á consecuencia de haber sido detenido una mujer en quien recafan sospechas de llevar género de contrabando, la cual debía ser registrada por la matrona.

Un sujeto que presenciaba este suceso, quiso intervenir en él tomando partido á favor de la mujer, con objeto de impedir que el registro se practicase; pero fué detenido á su vez por los carabineros y solamente cuando algunas personas interpusieron su ruego á favor del detenido

y este confesó su incorrecto proceder, consintieron aquellos en dejarle en libertad.

Desde hece algunos días se ha establecido en los coches R perti la costumbre de poner el letrero «Lleno» cuando efectivamente están ocupados todos los asientos Este hecho sea acaso resultado de alguna disposición adoptada por la autoridad municipal en vistada los abusos que se venían cometiendo enen punto á admitir los conductores mayor número de pasajeros de los que buenamente pueden contener los mencionados coches.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre el hecho de usarse en algunas horchaterías de esta ciudad vasijas ó garrafas de cobre para hacer los helados, cosa prohibida hace ya mucho tiempo por las leyes de sanidad del reino y por las ordenanzas municipales de todos los países cultos. Esta costumbre ha dado origen á muchos envenenamientos y por grande que sea el cuidado y la limpieza que con tales vasijas se tengan y aun cuando se hallen estañadas interiormente nunca dejarán de ofrecer sus peligros sobre todo si el aseo no es muy esmerado en ellas.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 30 de Mayo:

Gobernación.—Real orden revocando el acuerdo de la Comisión provincial de Málaga, fecha 25 de Diciembre último, y declarando válidas las elecciones municipales verificadas en Estepona el 1.º de dicho mes.

Otra declarando con capacidad para el cargo de concejal para el Ayuntamiento de Gomeñe á don Manuel G. Lorenzo y D. José Alvarez Dacal, declarados incapacitados para dicho cargo por la Comisión provincial de Orense.

Otra confirmando la providencia del gobernador de Alicante de 10 de Abril próximo pasado suspendiendo al Ayuntamiento de Sax.

Otra confirmando el fallo de la Comisión provincial de Burgos que declaró con capacidad para ser concejales del Ayuntamiento de Oña á D. José Perez y don Genaro Linaje.

Gracia y Justicia.—Real decreto disponiendo la forma en que se ha de proceder al nombramiento y sustitución de los vocales de las juntas de construcción de cárceles.

Fomento.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que proceda, sin las formalidades de subasta, á la adquisición de 2.000 hectólitros de gasolina con destino á la extinción de la langosta.

Real orden aprobatoria de varias instrucciones para la celebración del concurso de pulverizadores.

Subastas.—El 28 de Junio próximo, en el gobierno civil de Almería y Ayuntamiento de Tabernas, la del arrendamiento de espario de los montes comunales del expresado pueblo.

El 23 de Junio próximo, en el gobierno civil de Baleares, la de acopios para conservación, durante el presente año económico, de la carretera de Ibiza á San Juan Bautista.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Este Ayuntamiento ha resuelto ampliar hasta el día 15 de Junio próximo el plazo concedido á los acreedores municipales para verificar el reconocimiento y liquidación de sus alcances y para aceptar la conversión en Bonos municipales. Palma 31 Mayo 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp P. A. del Ayuntamiento Francisco Gomila, Secretario.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El sábado próximo, día 7 de Junio, á las cuatro de la tarde, se efectuará en esta Casa Consistorial la venta en pública subasta por medio de pujas á la llana, de los objetos y alhajas encontradas en la vía publica antes del año 1888, que no han sido reclamadas por las personas que las hallaron, ni por sus dueños á pesar de los repetidos anuncios que oportunamente se publicaron. Palma 20 Mayo 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Queda señalado el día 14 del presente mes á las 12 de la mañana para celebrar en esta Casa Consistorial, la subasta de pan y rancho para los detenidos en el depósito municipal y presos pobres de la Cácel de este partido, y la de nieve para atender á las necesidades de los enfermos de este distrito municipal; ambas durante el año económico de 1890 á 1891, con sugación al anuncio fijado en los estrados de dicha Casa y al publicado en el Boletín Oficial de esta provincia n.º 3.640.

Lo que se hace publico para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta. Palma 2 Junio de 1890.—El Alcalde—Manuel Guasp.

Don Juan Mir, Recaudador de Contribuciones de la primera Zona del partido judicial de Palma (Baleares).

Hago saber: Que terminando el día de hoy de este mes el plazo de recaudación voluntaria de las contribuciones Territorial é Industrial del actual 4.º trimestre, y señalado por el señor Administrador de Contribuciones un nuevo plazo de diez días en los cuales los señores Contribuyentes pueden hacer efectivas sus cuotas sin

recargo en estas Oficinas de Recaudación, sito Plaza constitución núm. 54, esta Recaudación, en su virtud, invita á los señores Contribuyentes de esta Capital y su término que en el indicado día de hoy se encuentren en descubierta se presenten á esta Dependencia antes del día diez del proximo Junio y horas de 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Igualmente se dirige y ruega á los de la Capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer el domicilio se presenten á esta Oficina de Recaudación para hacerlo presente, y se les verificará el cobro en su domicilio si así lo desean.

Todo lo cual, se hace público para noticia de los señores contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 31 Mayo de 1890, Juan Mir.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluye en San Felipe Neri: exposición, á las seis; á las diez tertia y la misa mayor; al anochecer rosario, oración, estación, Trisagio, Te-Deum y reserva.

Otras funciones

En San Francisco á las once y cuarto el ejercicio de los Patriarcas Santo Domingo y San Francisco.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

Pasatiempos

Un caballero encuentra á otro en la calle, y exclama:

—Voy á darle á usted una prueba de confianza pidiéndole un duro.

—¿Hombre? ¿Y á eso le llama usted dar?

**

Hallándose en la instrucción unos quintos en Granada, repudió el teniente á uno de ellos y le dijo:

—Del puntapié que voy á darte vas á parar á Málaga.

—Mi teniente,—dijo el quinto cuadrándose,—jagameste un favor.

—¿Cuál, zoquete?

—Damoste el puntapié más flojo pa que caiga en Alfarnate, que es mi tierra.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 1.º de Junio.—Varones, uno, hembras, ninguna. No se registró ningún matrimonio.

Defunciones

Día 3

Mateo Omar Oliver, casado, de 64 años, calle de Apuntadores, de catarro crónico.

Margarita Pastor Enseñat, viuda, de 83 años, Hospital, de apoplejía.

Andrea Picornell Picoval, de 3 meses, Hostalet, de congestión pulmonar.

Hospital Civil

Día 3

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 2, 1 varón y 1 hembra.—Altas, 1 varón Sin novedad en la sala de variolosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta por densa niebla en la mitad del círculo comprendido entre el levante, tramontana y poniente, en la otra mitad, acelajada con los horizontes libres.

Idem del viento.—Levante fresquito

Idem de la mar.—Llana y calma, rizadita del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Puerto.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 3

Vapor español Palma, de 581 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Alzina, con 26 trip., 37 pas. y valija. De Barcelona, en 13 horas.

Pallebot español Santiago, de 7 ton., matrícula de Palma, pat. Pedro Bosch, con 7 trip. y efectos. De Ibiza, en 2 días.

Laud español Virgen de Gracia, de 10 ton., matrícula de Palma, pat. Pedro Bosch, con 6 trip. y tomates. De Almería, en 4 días.

DESPACHADOS

Vapor español Mallorca, de 419 ton., matrícula de Palma, cap. D. Rafael Vich, con 21 trip., 62 pas. y efectos. Para Barcelona.

Pallebot español S. Bartolomé, de 63 ton., matrícula de Palma, pat. Gaspar Mover, con 5 trip. y efectos. Para Ciudadela.

Pallebot español Galatea, de 30 ton., matrícula de Ciudadela, pat. José Farnés, con 5 trip. 1 pas. y efectos. Para Ciudadela.

Matadero

BESSES sacrificadas para el abasto público

Día 3

Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Terneras, 2.—Ovejas, 8.—Corderos, 31.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy Miercoles 4

A beneficio del galán joven

J. BOLUMAR

Se anuncia por carteles.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 3-9 mañana.

Barómetro.	765,1 mm.
Termómetro seco.	19,1 grados.
Id. húmedo.	17,2 id.
Mínima.	15,0 id.
Reflector.	12,6 id.
Dirección del viento.	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	3,0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0,0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 3:30 mañana y 5:45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, mártés 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO
<i>Palma 3 de Junio</i>	
Crédito Balear.	122 00
Cambio Mallorquin.	89 75
Ferro-carriles de Mallorca.	65 50
Alumbrado por Gas.	140 00
Salinas de Ibiza.	250 00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	9 00
Bonos Municipales.	50 00
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	64 00
<i>Madrid 3 Junio (Cotización oficial.)</i>	
4 p 00 perpétuo interior.	7 90
4 p 00 amortizable.	90 10
Billetes hipotecarios de Cuba.	105 15
Banco de España.	413 00
Tabacos.	nominal. 101 85
<i>Barcelona 3 Junio (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 00 perpétuo interior.	fin. 77 75
4 p 00 perpétuo exterior.	id. 80 57
4 p 00 amortizable.	id. 90 80
Billetes hipotecarios de Cuba.	108 12
Banco Hispano-Colonial.	fin. 63 85
Ferro-carriles del Norte.	id. 78 90
<i>Paris 3 Junio</i>	
4 p 00 español.	77 43
Panamá.	70 00

HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO	JUNIO
Cuarto creciente el 23. Luna llena el 3. Sol: sale á las 4 y 28. Pónese á las 7 h. 28.	Luna llena el 3. Cuarto meng. el 9. Sol: sale á las 4 y 28. Pónese á las 7 h 28.
BOY	MAÑANA
4	5
1772.—Nace en Zaragoza capital de Aragón Sta Isabel.	1252.—Alonso el Sabio e proclamado rey de Castilla
MIERCOLES	JUEVES
(156 Stos. Francisco (210 Caracciolo c., Optato y Metrofones obs. Quirino mr y sta. Saturnina vg	(116 † Corpus Christi 2-9



Servicios de la Compañía

TRASATLÁNTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
—El 10, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
El 30, de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 8, de Barcelona y el 15 de Vigo, vapor ESPAÑA, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 2 y 30, de Barcelona vapores SANTO DOMINGO é ISLA DE LUZON, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 1.º de Junio de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor PANAMA, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.



LA ISLEÑA
Empresa mallorquina de vapores

El vapor ISLEÑA saldrá de este puerto para los de Barcelona y Cete el jueves próximo á las 5 de la tarde, no obstante la solemnidad del día por exigirlo así compromisos anteriormente contraídos.
Se despacha calle de Palacio núm. 26.

Sulfato de cobre inglés

GARANTIDO
(Depósito de la Diputación provincial)
A pesetas 72'50 los 100 kg.

Permitiendo las circunstancias actuales reducir el precio de este producto, desde hoy en adelante, mientras subsistan estas, se expenderá al precio arriba indicado en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar, Marina 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

El producto que se anuncia ha sido examinado por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia y puesto bajo su inspección, habiéndolo declarado de primera calidad para combatir el mildew.

NOTA.—Los señores que hayan adquirido sulfato de cobre del mencionado depósito, pueden disfrutar de la ventaja del precio presentando en él, en todo el corriente Mayo la factura de pago y les será abonada la diferencia.



LÍNEA REGULAR
de Vapores Trasatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA
Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.
Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS
Saldrá el 10 de Junio el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Hernan Cortés

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

NODRIZA desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres una de 26 años viuda con leche de 4 meses. Informarán calle de Catañá oesta de la Sangre) núm. 6, 2.º piso.

PINTURAS AL OLEO

PARA INTAR PUERTAS, PERSIANAS, MUEBLES, etc.

Se recomiendan por su finura, pureza y brillantes colores. Se pueden hacer 700 combinaciones.

Barnices

superior calidad para pintores y ebanistas.

Pinceles y Brochas

de todas clases, propios para la pintura y barnices.

Todo á precios reducidos se expende en la droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina, 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey, y Mar, 23.

Un sujeto enterado en

contabilidad y reuniendo otra clase de conocimientos, desea encontrar alguna casa á la cual dedicar algunas horas que le quedan libres, en trabajos de escritorio ú otros análogos.
Darán razón en la imprenta de este periódico.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial* Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Subasta voluntaria

Se sacan á pública licitación para el día 9 de Junio de 12 de la mañana á 2 de la tarde, en el patio del edificio del Crédito Balear, si la oferta acomoda á los vendedores y con arreglo al plan de condiciones obrante en poder de dicha Sociedad las fincas siguientes.

El predio Son Frau ó Can Garriga sita en el termino de Marratxi de extensión de 42 hectareas 61 areas equivalente á 59 cuarteradas 1 cuarton 21 destres, ó lo que fuere, poblado de almendros con casa rustica y urbana.

Una casa situada en esta ciudad calle Miñonas números 21, 23, y 25, consistente en planta baja primero y tercer pisos. 6-3

Subastas

El próximo venidero día 6 de Junio á las ocho y media de la noche, en la plaza de Cort de esta ciudad, se venderán y rematarán por separado en pública subasta, si la postura acomoda, y á tenor de lo expresado en los albalanes de subasta que se hallan en poder del corredor don Juan Pors, las dos fincas rústicas siguiente:

Una llamada *El Cos* de extensión de unas dos cuarteradas y media poco más ó menos, de terreno seco de buena calidad, en cuya finca se cultiva el sembrado y hay cierto número de higueras; está situada casi contigua al casco del pueblo de María.

Y otra llamada *Son Perelló* de extensión de unas ocho cuarteradas y un cuarton, ú ocho cuarteradas y media, poco más ó menos, de terreno seco plantado de almendros con una casita rústica; esta finca está situada en el termino de esta ciudad y en la parte del Este de la misma y linda con el camino de Sineu.

En la calle de Bosch n.º 60, se proporcionan s'rvientas y nodrizas.

Se desea vender un caballo andaluz ó cambiar por un tronco de mulas.

Zanglada 12 informarán. 4-1

JABÓN

DE LOS PRINCIPES DEL CONGO

Estos jabones fabricados por Mrs. Vaisier Frères son sin disputa los que en más alto grado gozan el favor de las personas del buen tono.

Hábilmente aromatizados bajo la base de infusiones lechonas, son, además de un delicadísimo perfume, un remedio seguro contra las eflorescencias de la cara, grietas, sabañones, barros, granitos, fuego de la navaja, pecas y demás infecciones ligeras de la piel, causadas por la acción del aire ó de los rayos solares, el abuso de los aceites, cold-creams ranciados, polvos de arroz falsificados y jabones mal preparados.

Siendo notorias sus propiedades y ventajas sobre los demás jabones, deben los de los PRINCIPES DEL CONGO, formar parte del tocador de todas las personas de exquisito gusto, así de uno como de otro sexo.

PRECIOS—6, 8 y 10 reales pastilla.—Unico depósito al por mayor en Baleares, Perfumería de José Casanovas, Cadena 6, Palma.

En dicho establecimiento además de cuanto afecta al ramo de perfumería y objetos de tocador encontrarán nuestros numerosos parroquianos un gran surtido de efectos de lujo para señora

Sombrillas y Parasoles

Gran variedad en abanicos japoneses de raso y granadinas (clarines)

NOVEDAD EN GUANTES Y MITONES DE SEDA, HILO Y ALGODON

Precios excepcionales en favor del público

Perfumería de Casanovas, Cadena, 6.

SUCESORES DE BOSCANNA

Calle de la Luz, 9. Palma.

Reorganizado este antiguo y acreditado establecimiento, ofrece al público los siguientes géneros de su especialidad.

Colores preparados en tubos.—Pinturas al óleo.—Tierras impalpables.—Pinceles.—Placas fotográficas.

Y otra porción de géneros de la mejor calidad á precios económicos. 5-12

LIQUIDACION VERDAD
SOLO POR 15 DÍAS
QUINCALLERÍA

DE
Antonio Camps
COPÍNAS, 15.

ALEJO CORBELLÁ

Dueño que ha sido por espacio de quince años de la tienda conocida por el nombre antiguo de

BOSCANA

participa á sus parroquianos en particular y al público en general que desde el día primero de Mayo ha trasladado todos los géneros de dicho establecimiento á la Droguería nueva la UNION.

Plaza de Antonio Maura núm. 8, (antes Copiñas)

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Petróleo superior americano

Se detalla por cajones á Pesetas 24, 25 en el almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina frente al Cuartel de Caballería.

Para cantidades mayores á precios convencionales.
Arreglos convencionales con los Ayuntamientos de la Isla para su alumbrado pues que hasta hoy han pagado carestía.

Pureza y exacta cabida de las latas.
Para la venta por litros pronto estableceremos un despacho. 1

Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1890.